
 L e  p e t i t  j o u r n a l
  TAUSSACde

Numéro 6                     Janv ie r  2025

Ed i to r ia l
Chers Taussacoises, Taussacois,

Le mai re ,
Jean Raymond CAYZAC

L’année 2024 a malheureusement confirmé l’impact de l’homme sur la terre et les dérèglements climatiques 
mondiaux que cela peut entrainer. Même si nous paraissons pour l’instant épargnés, les signes sont là.
A l’échelon local, que pouvons-nous faire ?
Au niveau communal, plusieurs projets visant à améliorer le service aux habitants, la qualité de vie sur notre 
territoire se sont concrétisés. La très petite enfance, la mobilité, l’assainissement, l’aide aux habitants et aux 
associations sont autant de thèmes qui illustrent notre responsabilité sociale et environnementale.
Chaque projet interroge le développement durable et nous oblige à opter pour des solutions écologiques 
budgétairement réalisables pour la commune.
Sur le plan intercommunal, même s’il y a des sujets de mutualisation qui se dessinent, restons engagés face 
à des réactions partisanes. Dans chaque domaine, nous devons nous interroger sur les synergies envisageables 
entre communes. Des structures comme un syndicat, une entente pourrait permettre de fédérer nos idées 
en respectant la sensibilité de chacun. Pour un développement économique vertueux, nous devons avancer 
ensemble en assumant une responsabilité collective.
Je fais le voeu que 2025 soit propice à de multiples coopérations dans le Carladez.
Je terminerais mon propos en partageant avec tous les habitants de la commune le 1er prix du Concours 
Départemental du Fleurissement et de l'Aménagement du Cadre de Vie. Ce prix récompense notre engagement 
collectif autour d’un cadre de vie pragmatique et raisonné.
Je vous souhaite de passer de bonnes fêtes de fin d’année en espérant vous rencontrer à la cérémonie des voeux 
de la commune qui se déroulera le dimanche 5 janvier 2025 à 10h30 à la salle des fêtes de Taussac.

Le chemin piéton le long de la D904 est désormais ouvert.  
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C É R É M O N I E  D E S  V O E U X  2 0 2 4 

TA U S S A C  E M P L O Y E U R  PA R T E N A I R E  D E S  S A P E U R S - P O M P I E R S

C O N C O U R S  D É PA R T E M E N TA L D U  F L E U R I S S E M E N T  E T  D E  L ' A M É N A G E M E N T  D U  C A D R E  D E  V I E

Le mardi 5 novembre 2024, Jean-Raymond Cayzac s’est vu décerner le label « Employeur Partenaire des Sapeurs-Pompiers »
par Charles Giusti, Préfet de l’Aveyron, en présence d’Arnaud Viala, Président du Département de l'Aveyron et de Mickaël Lecoq 
Chef de corps des sapeurs-pompiers de l’Aveyron.
Ce label, attribué pour une durée de 3 ans, témoigne de la reconnaissance de l’état envers les entreprises et collectivités qui autorisent 
leurs salariés Sapeurs-Pompiers Volontaires à disposer d’au moins 8 jours ouvrés d’absence par an pour leur engagement citoyen.
La collectivité est fière de contribuer à faciliter la formation des Sapeurs-Pompiers Volontaires de la commune !

Le jury du Concours Départemental du Fleurissement et de 
l’Aménagement du Cadre de Vie nous a décerné le 1er prix dans la 
3ème catégorie (communes de 501 à 700 habitants)

Conclusion du Jury :
 O Très bon accueil, forte implication des intéressé(e)s.
 O Gestion du patrimoine végétal et environnemental de qualité au 
travers du fleurissement, des aménagements et de la valorisation 
des espaces publics.

Ont notamment été salués : L’implication de l’équipe municipale, des associations et des habitants dans l’embellissement et 
l’amélioration du cadre de vie. La communication auprès de la population et la préservation des espaces naturels.
Ce 1er prix est le vôtre, il salue l’engagement de tous les habitants de la commune. 
Merci à tous pour vos efforts et embellissements au quotidien !

C E N T R E  C O M M U N A L  D ’ A C T I O N  S O C I A L E  ( C C A S )

Jean Raymond CAYZAC, Maire, et le Conseil Municipal vous présentent leurs meilleurs vœux pour l’année 2025, et vous prient
de bien vouloir honorer de votre présence la cérémonie des vœux qui se déroulera le dimanche 5 janvier 2025 à 10h30 à la salle 
des fêtes de Taussac.

En cette fin d'année 2024, le Centre Communal d'Action Sociale a rendu visite aux 91habitants de la commune âgés de 75 ans et + 
pour échanger avec eux, leur souhaiter de joyeuses fêtes et leur offrir une corbeille garnie.
Nous remercions la famille du donateur au CCAS dont la générosité a rendu possible cette distribution bienvenue en cette période 
de fin d’année.
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Le conseil municipal remercie les associations et les habitants
de chaque village pour leurs créations de décorations festives et 
originales en ces fêtes de fin d’année.

INFORMATIONS COMMUNALES

L E S  F Ê T E S  D E  F I N  D ’ A N N É E  D A N S  L A  C O M M U N E 

L E  B U D G E T  D E  L A  C O M M U N E  E N  2 0 2 4 

Budget Principal :

1) Section de Fonctionnement

Section de Fonctionnement, recettes et dépenses s’équilibrent à 732 191 €.

Au niveau des contributions directes, après avoir délibéré, le Conseil Municipal décide de ne pas augmenter les taux d’imposition :
O Foncier bâti : 28.16 %
O Foncier non bâti : 37.93 %
O Taxe d‘habitation (résidence secondaire) : 3.99 %

Les trois recettes principales sont :
O Les dotations de l’Etat (Dotation globale de fonctionnement 81 122 €, Dotation de solidarité rurale 75 890 € (le total des deux = +   4.7 %)
O Les contributions directes : TH (compensée par l’état), FB, FNB : produit attendu 76
   726 € (+2,5 %), plus le versement de la Communauté de Communes relatif à une partie de la CFE, TFPB, TFNB (cotisation foncière              
--des entreprises) : 123 964 € ;
O Les taxe sur les pylônes : 233 462 € (+ 9,8 %)

2) Section d’investissement

Section d’investissement : recettes et dépenses s’équilibrent à 1 269 356,84 € :
Le prélèvement pour la Section d’investissement est de : 137 901 €.

Recettes principales :
O Restes à réaliser : 446 585.34 €, excédent de fonctionnement reporté : 295 808.41 €,
   excédent d’investissement reporté 6 321.55 €, prélèvement sur le fonctionnement :
   137 901 €, FCTVA : 39 387 €, subventions : 316 205.54 €, taxe d’aménagement : 5 150 €, emprunt 20 000 €

Dépenses :
O Restes à réaliser 845 162.75 €, capital emprunts 66 034 €, déficit reporté : 0 €.

Budget Assainissement :
Section d’Exploitation : recettes et dépenses s’équilibrent à 67 065 €
Les recettes sont constituées principalement par la redevance : 34 501 €, excédent antérieur reporté : 22 801 €
Dépenses principales : participation station de Brommat (pour les abonnés de la commune raccordés à cette station) : 6 000 €, 
analyses : 1 000 €, études : 1 000 €,
virement section d’investissement : 27 330 €
Opérations d’ordre (amortissement) : subventions : 9 762 €, travaux : 24 443 €.
Section d’investissement : recettes et dépenses s’équilibrent à 520 590 € :

Recettes principales :
O Reste réaliser : 220 986 €, excédent antérieur reporté : 197 022 €, prélèvement sur le fonctionnement : 27 330 €, FCTVA : 50 807 €,    
---subventions : 220 986 €, Emprunt : 0 €.

Dépenses :
O Restes à réaliser : 367 531 €, annuités emprunts : 14 637 €, provisions : 128 157 €

Opérations inscrites :
O  Station de Taussac : 366 640 €.

Budget CCAS
Recettes et dépenses s’équilibrent : pour la Section de Fonctionnement à 12 457 € et pour la Section d’Investissement à 240 €.
Crédits disponibles : 10 957 €.  
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INFORMATIONS COMMUNALES
  B I L A N  D E  l ’ A N N É E  2 0 2 4 

86

Éducation :
En 2024, dans l’intérêt des enfants de la commune, nous avons continué à être force de proposition pour un regroupement pédagogique 
intercommunal équitable. A l’issue de la réunion avec les parents d’élèves de l’école, nous avions envisagé 3 organisations 
cibles qui ont ensuite été évoquées entre les communes. Malheureusement aucune de ces propositions n’a fait consensus malgré 
l’intérêt éducatif que cela représenterait pour tous les enfants et les économies qui pourraient être réalisées.

Numérique :
Pour réduire les impacts d’une cyber-attaque, nous avons sécurisé le système d’information et les données de la commune.
En octobre, la campagne CYBER-MOIs a permis de nous sensibiliser sur l’importance de la sécurité dans les gestes numériques 
du quotidien. En 2025, nous poursuivrons ces politiques de sécurisation et sensibilisation aux cyber-risques.

Éclairage public :
Les 63 luminaires du bourg vont être prochainement remplacés par des éclairages LED à diminution d’éclairage (de 23h à 6h). 
Cette évolution présente de nombreux avantages : un sommeil de meilleure qualité pour les riverains, un plus pour la biodiversité 
(oiseaux, insectes et nuisibles) et une forte diminution de la consommation énergétique.

Aménagement de la commune :
Le chemin piéton le long de la D904 de la SCI Besson jusqu’à la route de Bel-Air est ouvert.
Ce chemin, aménagé en bordure de la route départementale, sécurise les déplacements entre les commerces et services de la 
zone de Bel-Air, le lotissement du Tillou et Mur-de-Barrez.
Comme chaque année, la commune a fait rénover la voirie de la commune, notamment la route de la carrière et le revêtement 
du lotissement du Tillou.

  P E R S P E C T I V E S  2 0 2 5

L’année 2025 s’articulera autour de plusieurs objectifs :

Améliorer la performance énergétique de la commune :
Comme en 2024, pour chercher à diminuer la facture énergétique de la commune, nous allons entreprendre la rénovation de la 
salle des fêtes. Les travaux qui se dérouleront de septembre à décembre 2025 consisteront principalement à isoler le bâtiment, 
installer un chauffage performant et à repenser le système d’éclairage.

Début 2026, nous aurons une salle polyvalente capable d’accueillir tous types d’événements avec des niveaux d’accueil, de confort 
et d’équipement conformes aux besoins de la population.
Autoconsommation collective : à partir de l’étude d’opportunité menée avec le SIEDA en 2024, nous allons étudier le retour sur 
investissement des différentes solutions proposées. Plusieurs avantages sont identifiés : la commune est autonome dans la 
production d’énergie qui est consommée localement et nous pourrons bénéficiera d’un coût du Kwh produit plus faible par rapport 
au coût du kwh d’un opérateur. Cette énergie serait produite par des installations photovoltaïques en toiture.
(*) SIEDA : Syndicat d'Énergie de l'Aveyron

Eclairage public en LED :
Après le remplacement de l’éclairage public dans le bourg de Taussac, 31% des éclairages de la commune seront en technologie 
LED. En 2025, nous allons continuer à remplacer les lampadaires de la commune, les lampadaires les plus
consommateurs seront remplacés en priorité.

Aménagement de la commune :
Sécurisation des déplacements
Avec l’ouverture prochaine de la M.A.M, il convient d’adapter la circulation des voitures et des piétons dans le secteur Salle des 
fêtes-La Prade. La commune a fait appel à Aveyron ingénierie pour réorganiser et sécuriser ce secteur.
Comme en 2024, la commune poursuivra la rénovation de la voirie communale en 2025.

Habitat et assainissement :
Nous sommes souvent sollicités en mairie par des personnes à la recherche de solutions pour se loger. Notre territoire manque 
d’hébergement !
Pour cette raison, nous allons lancer avec Aveyron Habitat la construction de 2 maisons mitoyennes locatives dans le bourg de 
Taussac. Début du chantier septembre 2025 sauf retard dans l’instruction du dossier.
Les travaux de rénovation de la station d’épuration de Taussac le bourg ont débuté. Ils se poursuivront en 2025.
Une étude de faisabilité a été lancée   pour rénover l’assainissement du village de Mayrinhac, un questionnaire a été envoyé aux 
habitants pour réaliser un état des lieux préalable.
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  L A  M A I S O N  D ’ A S S I S TA N T E S  M AT E R N E L L E S

Les travaux de la Maison d’Assistantes Maternelles se terminent, l’inauguration et l’ouverture sont prévues début 2025.
Cette transformation, qui embellit le cœur de village, permettra d’accueillir jusqu’à 12 enfants dans un cadre pensé pour la très petite 
enfance. Ce service améliore l’attractivité de notre territoire tout en répondant aux besoins des parents ou futurs parents du Carladez.
O Durée des travaux : 16 mois.
O Maitrise d’œuvre : SICA Habitat Rural.
O 18 artisans ont participé à la réalisation du chantier.

  L A  M A I S O N  D E  V I L L A G E  D E  M AY R I N H A C 

Les travaux de « la Maison de village » se terminent à Mayrinhac. La construction respecte l’architecture visuelle du bourg en 
complément de l’église et du four à pain. Les habitants du village ont désormais un espace pour organiser des évènements et se 
réunir. Les marcheurs, promeneurs qui visite l’espace naturel sensible « La lande de Mayrinhac » pourront profiter d’un point de 
halte bienvenu au cœur du village.

Nous remercions la Région Occitanie, le Département de l’Aveyron et l’Association « Vivre à Mayrinhac » pour leur aide dans le 
co-financement de cette réalisation.
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  L E  G Î T E  D E  M A N H AVA L

La Grange de Manhaval :
Un espace d’accueil et d’interprétation pour les marcheurs, les randonneurs 
et les itinérants.

Le gîte rural "La Grange de Manhaval" a été loué durant 94 jours en 
2024. Il a permis d’accueillir 45 personnes sur le territoire de la commune 
pour une escapade découverte repos.

Le profil des clients se partage entre « les découvreurs », qui réservent 
leur premier séjour, et les fidèles qui apprécient particulièrement l’agrément 
du lieu et reviennent régulièrement profiter de sa douceur.

Gîte d'étape de Manhaval :
Désormais, le gîte d’étape bâtit sa renommée bien au-delà de la commune 
par le bouche à oreille.
« La voix des marcheurs porte, de par les chemins, la démarche singulière 
d’une petite commune du nord Aveyron qui offre gratuitement gîte et 
commodités sur le parcours du GR465 ».
Plus que les chiffres, les verbatims parlent d’eux-mêmes
« Lieu unique et démarche incroyable, merci pour cet accueil »,
« Bel exemple de générosité, si rare …merci ! »,
« Étape bien venue après une grosse averse, merci pour ce lieu ».

Le chemin piéton le long de la D904 est désormais ouvert. Ce chemin, dont une partie des aménagements a été réalisée par les 
agents de la commune, relie la zone de Bel-Air, le lotissement du Tillou et Mur-de-Barrez.
Partant du constat que les déplacements à pied ou en vélo le long de la D904 étaient dangereux, nous avons souhaité répondre 
aux besoins des habitants qui optent pour des mobilités douces respectueuses de l’environnement. Le tracé du chemin a aussi 
sécurisé le carrefour D904/D13 en améliorant la visibilité des véhicules de part et d’autre du croisement

  L E  C H E M I N  P I É T O N N I E R
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AUTRES INFORMATIONS

  É L A G U A G E

Si vous êtes propriétaire de terrain ou de jardin, vous avez 
la responsabilité de l’entretien des plantations situées à
proximité des réseaux de télécommunication.

Vous devez si nécessaire débroussailler, couper l’herbe et 
surtout d’élaguer les arbres.

Ces actions permettent de prévenir la chute de branches et 
d’éviter l’arrachage des lignes téléphoniques et fibres
optiques en cas de vent ou d’intempérie.

Élaguer la végétation située à proximité des réseaux de 
télécommunication, c'est un geste civique pour le bien et la
sécurité de tous !

    LA RÉGLEMENTATION DES FEUX DE PLEIN-AIR

Réglementation concernant l’incinération de végétaux sur pied ou de végétaux coupés à l’intérieur ou à moins de 200 m d’espaces 
naturels combustibles :
 O Toute opération d’incinération des végétaux sur pied est interdite du 1 juin a 30 septembre inclus.
 O En dehors de ces périodes, vous devez vous rendre en Mairie 15 jours avant l’incinération pour remplir le formulaire de déclaration.               
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F R A N C E  S E R V I C E S 

AUTRES INFORMATIONS

Exemple d'accompagnement proposé par les conseillers France services :
 
 O Remplir la déclaration d’impôts,
 O Faire une demande de carte grise,
 O Faire refaire le permis de conduire,
 O Faire une pré-demande de carte d'identité ou de passeport en ligne, afin de faciliter votre démarche en mairie
 O Débloquer un dossier complexe en contactant un interlocuteur dédié
 O Déposer le dossier de demande de retraite en ligne,
 O Faire des démarches auprès de la CPA ou de la CAF,
 O Faire des démarches auprès de pôle emploi,
 O Demander une copie d'acte d'état civil,
 O Déclarer en ligne arme à feu (SIA),
 O Remplir tout dossier administratif,
 O Rédiger un courrier (*)
    (*) liste non exhaustive.

France Services Mur-de-Barrez
 
 O 2 rue Samayou 12600 MUR-DE-BARREZ
 O Du Lundi au Mercredi : de 13h30 à 17h30
 O Le Jeudi : de 08h30 à 12h00 de 13h30 à 17h30
      https://www.france-services.gouv.fr   -   s.ranvier@ccacv.fr   -   06 31 92 36 32
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A la fin du mois de septembre, les 16 élèves de l’école ont bénéficié d’une séance d’initiation à la pêche offerte par la Fédération.
Ils se sont rendus au plan d’eau de La Fage à Lacroix-Barrez où ils ont découvert les poissons avant d’essayer de les pêcher à la ligne.
   
Cette activité pleine nature a enthousiasmé les élèves. La découverte du milieu aquatique leur donnera envie de protéger les cours d’eau.
Le vendredi 18 octobre, les élèves ont testé un moyen de transport écologique. Ils sont montés dans la calèche de Mr Cayla pour 
se rendre au ranch du Barrez. Ils ont eu le temps d’observer leur village et d’écouter les pas des beaux chevaux d’Auvergne.
Une fois au centre équestre, ils ont appris à prendre soin des chevaux en les brossant puis ils sont allés dans le manège où
Mr Cayla leur a montré comment monter et faire de la voltige.

Cette matinée a clôturé agréablement la première période scolaire.
Le lendemain, c’était le quine de l’école bien organisé par les parents qui ont repris l’APE. Le bénéfice de ce quine permettra par 
exemple aux enfants de retourner au ranch pour de nouvelles aventures.

L ’ É C O L E  D E  TA U S S A C

    PLANTATION D'ARBRES PAR LES ENFANTS DE L'ÉCOLE

"Le jeudi 12 décembre, les CE et CM de l'école de Taussac ont planté un cerisier du Japon et un prunus dans la partie enherbée de 
la cour d'école. Armés de pelles et râteaux, les enfants ont installé avec délicatesse les 2 arbres. Chacun, chacune se sont ensuite 
relayés pour tasser la terre et arroser.
Merci aux enfants pour ce geste durable et pour cette action volontaire en faveur des plus jeunes !"
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AUTRES INFORMATIONS

L E  T R A N S P O R T  A  L A  D E M A N D E
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        L O G E M E N T  C O M M U N A L

AUTRES INFORMATIONS

La commune de Taussac vous propose un grand T4 en duplex à la location :  Appartement situé dans l'ancien presbytère

O 2ème et dernier étage.
O Surface : 85 m²
O Logement conventionné avec possibilité APL.
O Niveau 1 : séjour + espace cuisine - 1 chambre - sdb - toilettes
O Niveau 2 : 2 chambres - 1 bureau ou petite chambre - toilettes
O Cave
O DPE E / GES E

Dépôt de garantie : 413.00 € / Loyer 413 €/mois ; Pas de garant ni de frais d'agence.
Pour tout renseignement, Morgane et Isabelle sont à votre disposition :
contactrodez@aveyron-habitat.fr / 05.82.24.00.83

         R E C E N S E M E N T  M I  L I  T A I  R E  E T  C A R T E  D’ I  D E N T I  T É

La démarche de recensement militaire se fait à la mairie de la Commune.

Tout jeune Français qui a 16 ans doit se faire recenser. Une fois cette obligation accomplie, le jeune reçoit une attestation de recensement. 
L’attestation est désormais à présenter lors de certaines démarches d’inscription au baccalauréat, BEP… ou concours.

Pour demander une carte nationale d'identité, les documents à fournir dépendent de la situation : majeur ou mineur, première demande 
ou renouvellement, possession (ou non) d'un passeport, ... Les délais de délivrance dépendent du lieu et de la période.

O Choisir le lieu où vous ferez la démarche et prendre rendez-vous.
O Préparer les documents à présenter
O Faire la démarche sur le lieu choisi
O Retirer la carte d’identité une fois qu’elle est prête
Pour plus de renseignements ou pour commencer la démarche : https://www.servicepublic.
fr/particuliers/vosdroits/N358 ou prenez rendez-vous avec un conseiller France services.
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AUTRES INFORMATIONS
        R A P P E L  C O N C E R N A N T  L E S  O R D U R E S  M É N A G E R E S  E T  D É C H E T S  R E C Y C L A B L E S

Container jaune, déchets recyclables :
Les sacs jaunes sont exclusivement destinés aux déchets 
recyclables. Ils sont à utiliser seulement pour le tri.
Vous pouvez venir récupérer votre dotation annuelle de 
sacs jaunes en Mairie !

Container noir, Ordures Ménagères :
Rappel : Nous ne devons pas trouver dans les containers 
des sacs jaunes contenant des ordures ménagères.
Les ordures ménagères doivent être déposés dans un sac 
poubelle et non en vrac dans le container.
Dans l’intérêt de tous, triez vos déchets et utilisez les sacs adaptés !

        S M I C T O M  N O R D  AV E Y R O N

16382 Tonnes : C’est la quantité totale de déchets 
ménagers et assimilés collectés en 2023 sur le 
territoire du SMICTOM Nord Aveyron soit 553 kg/
hab/an, ce qui représente 1,50 kg de déchets par 
jour !
Une collecte en hausse dans nos déchetteries

Des obligations de plus en plus contraignantes souhaitées par le législateur et des coûts de traitements en hausse nous incitent à 
mettre en place un nouveau mode de collecte en points d’apport volontaire.
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LA VIE DES ASSOCIATIONS ET DES CLUBS
        C I N É M U R

L’association Cinémur a renouvelé son bureau lors de l’Assemblée Générale de janvier 2024 à Lacroix-Barrez. Tony Herbert 
et Max Watson ont quitté leurs places de Président et Vice-Président après de nombreuses années de services, notamment 
sur la partie technique. Nous les en remercions. Sans eux l’offre cinématographique du Carladez ne serait pas ce qu’elle est 
aujourd’hui.
La constitution du nouveau bureau est la suivante :
O  Présidente : Mathilde Masbou
O  Vice-président : Alain Delmas
O  Trésorières : Elodie Dejou et Lydie Rocagel
O  Secrétaires : Sévigné Danièle et Sévigné Bruno
A noter qu’au cours de l’année plusieurs bénévoles ont rejoint les rangs de l’association.
Elle compte aujourd’hui 15 membres.
Le fonctionnement reste inchangé soit : trois séances hebdomadaires toute l’année, plus chaque mois : une séance pour 
la Croix rouge, une séance pour les Aînés. Enfin chaque trimestre Cinémur organise des séances réservées aux écoles du 
Carladez et au Collège.
Pour 2024 l’association a proposé plusieurs soirées spéciales :
O  Ciné plein air au stade, durant l’été en partenariat avec le comité des fêtes de Mur
O Soirée Western courant juillet, deux films pour le prix d’un
O  Soirée Agriculture en août, sur le thème de la place de la femme dans le monde agricole, en collaboration avec la fête de l’élevage
O  Soirée Halloween le 1er novembre avec 2 films, un premier pour un jeunes public 
    (dès 4 ans) et un second pour faire frissonner les plus grands
O  Soirée le 8 novembre sur le thème de la cuisine avec un débat et en présence du réalisateur, en partenariat avec
    la Médiathèque départementale
O   Soirée débat sur le thème de la résistance et du devoir de mémoire, le 11 novembre. Deux longs métrages au programme  
----dont un filmé sur l’Aubrac et en présence du réalisateur
D’autres soirées ciné débat sont à venir d’ici la fin d’année. Pour connaitre le programme, n’hésitez pas à consulter notre Facebook.
L’Assemblée Générale de l’association aura lieu en janvier 2025 à Brommat. Ce sera l’occasion de revenir sur le bilan des ac-
tions 2024 et de présenter les projets pour 2025. La réunion est ouverte à tous, nous vous espérons nombreux.    

        L ’ A I D E  A  D O M I C I L E  E N  M I L I E U  R U R A L

L’Aide à Domicile en Milieu Rural (ADMR) intervient sur les communes de Mur-de-Barrez, Brommat, Thérondels, Taussac,
Lacroix-Barrez et Murols.

Nos deux services, Aides à Domicile et Portage de Repas sont un soutien de tous les jours auprès de nos clients.
Cela permet aux personnes âgées en perte d’autonomie de pouvoir rester au domicile.
En 2023, l’ADMR a aidé 87 personnes âgées ou handicapées, les aides à domicile ont effectuées 7737 heures auprès de ces personnes.
10 633 repas ont été distribués en 2023 auprès de 52 personnes.
Pour la rentrée ADMR, évènement National, nous avons offert des sacs aux boulangers et pharmacies du Canton.
Cela fait deux ans que le 17 mars est « La journée des Aides à Domicile ». A cette occasion, l’ensemble des bénévoles ont conviés 
les salariés, tous services confondus, à une rencontre autour d’un Café Gourmand, chaque Aide à Domicile s’est vu remettre un petit 
cadeau.

ADMR Du CARLADEZ
Maison de Santé, Avenue Du Cardinal Verdier
12600 MUR DE BARREZ   -   05.65.66.14.68
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LA VIE DES ASSOCIATIONS ET DES CLUBS
        A M I C A L E  D E S  A N C I E N S  C O M B AT TA N T S

Malgré l’âge avancé de notre génération d’Anciens Combattants d’Afrique du Nord, 
notre Association reste très attachée aux différentes commémorations :
11 novembre, 8 mai, 19 mars, organisées chaque année dans chacune de nos communes.

Le 19 mars 2024, la commémoration du 62ème anniversaire du cessez-le-feu en 
Algérie s’est déroulée, cette année, à Mur-de-Barrez, après un dépôt de gerbe dans 
chacune des autres Communes du Carladez. Le repas organisé ensuite à la salle des 
fêtes de Taussac réunissait l’ensemble des participants : Adhérents, Elus, Représentants 
de la Gendarmerie et du Corps des Sapeurs-Pompiers.

Le 8 mai 2024, après les dépôts de gerbe à Taussac et Mur de Barrez, nous étions 
réunis à Brommat pour rendre un hommage particulier aux 2 victimes de la résistance 
devant la stèle de Pleau.

Le 11 novembre 2024, l’armistice a été commémoré, conjointement, à Taussac puis
à Mur-de-Barrez.         

        L ’ A S S O C I AT I O N  C I E L  E N  C A R L A D E Z

Bertrand Weydert, vous êtes trésorier de l’association Ciel en Carladez, comment s’est passé l’année 2024 ?
Cette année nous avons franchi un palier important dans la facilité d’observation puisque nous avons motorisé le télescope. 
C’est un projet sur lequel nous travaillions depuis plusieurs années et qui s’est concrétisé grâce à l’aide du crédit Agricole, des 
communes du Carladez et d’autres donateurs. Nous avons organisé, le 5 juillet 2024, un petit événement pour inaugurer et montrer ce 
nouveau matériel à tous nos généreux donateurs.
Un moteur sur un télescope ? dites-nous-en un peu plus !
Installer un moteur demande un peu de travail, d’abord un montage « sur mesure », puis quelques réglages minutieux ; Il y a eu 
aussi la prise en main, comment on le règle pour s’en servir ; Ensuite c’est assez simple, on choisit un objet céleste (planète, galaxie, 
amas) dans le catalogue proposé. En 1 clic, le télescope s’oriente, vise l’objet et assure la netteté de l’image. Les animations que 
nous proposons autour de l’observation sont ainsi beaucoup plus dynamiques et efficaces !

Je crois que vous organisez des soirées d’observation durant l’été ?
Oui, tous les jeudis soir et bien évidemment « Les nuits des étoiles » du 9 au 11 août.
Cette année la météo était au RDV et les visiteurs aussi …. Avec plus de 250 personnes en 3 soirées ! Les membres de l’association 
animaient simultanément 4 groupes de visiteurs.
Nous avons installé le 2ème télescope sur la plateforme nouvellement créée à l’extérieur.
La modernisation de l’observatoire a attiré de nombreux habitants du Carladez qui sont venus ou revenus contempler notre ciel étoilé.
Le succès de cet événement vient aussi du précieux support de l’Office de Tourisme de Mur de Barrez. Un grand merci à eux !

En dehors de ces soirées d’observation, quelles sont vos autres activités ?
Nous avons été contactés par l’Université de Grenoble et l’Institut des Sciences de la Terre qui déploient des capteurs sismiques 
dans le Massif Central pour effectuer des analyses sur les processus volcaniques. Notre association a été sollicité car le site de 
Frons se prête parfaitement à ce type d’expérience. L’installation de la station sismologique s’est faite le 2 octobre au rez-de-chaussée 
de l’observatoire. Elle est alimentée par un panneau solaire.

Pendant 3 ans, les informations relevées seront directement télétransmises à l’université.
Les échanges avec les ingénieurs en charge de ce projet ont été très intéressants car nos passions, le ciel et la terre sont complémentaires !
Et puis cet automne, nous avons prévu d’effectuer, pour la 1ère fois, un nettoyage des lentilles du télescope. Il s’agit d’une opération 
très méticuleuse. Nous devrions récupérer ainsi de la lumière et de la netteté pour encore plus profiter des étoiles.
Nous rappelons que l’observatoire est ouvert toute l’année. Alors, à bientôt !



17

L’Association des Parents d’Élèves de l’école de Taussac entame cette année scolaire sous une nouvelle dynamique avec le renouvellement 
de son bureau. Cette équipe est motivée à apporter un élan de fraîcheur aux activités et aux projets pour les enfants de l’école.

Le traditionnel quine de l’école s’est tenu le 19 octobre, un événement convivial qui a permis de collecter des fonds essentiels pour 
financer diverses sorties et activités. Grâce à la générosité des participants et des donateurs, les élèves pourront désormais profiter 
de sorties régulières, notamment au Ranch du Barrez avant chaque vacance scolaire. Un grand merci à tous pour votre soutien et 
votre implication dans la vie scolaire de nos enfants !

Cette année, l’APE prévoit également l’organisation d’une tombola pour continuer à trouver des fonds pour offrir des activités 
supplémentaires aux élèves.
Enfin, nous vous annonçons que le Noël de l’école sera cette année un événement partagé avec les écoles de Brommat et de Thérondels. 

La fête se déroulera à Brommat où petits et grands se retrouveront pour célébrer ensemble ce moment magique.
Encore merci pour votre soutien et à très bientôt pour de nouvelles activités !
O Président : Sylvain Le Gras
O Trésorier : Marie Delmas
O Secrétaire : Estelle Lalande

        L ’ A S S O C I AT I O N  D E S  PA R E N T S  D ’ É L È V E S

LA VIE DES ASSOCIATIONS ET DES CLUBS

Au cours de cette dernière année 2024, le Site de Manhaval aura été marqué par plusieurs rencontres et animations habituelles, 
mais aussi par des travaux au niveau de la chapelle.
Concernant ce volet, l’entreprise Besson a procédé à l’installation du réseau électrique à l’intérieur de l’édifice, ce qui contribue à sa 
mise en valeur. Placée sous la maîtrise d’ouvrage de la Commune, l’Association a apporté sa contribution financière à cette opération.
Sur le plan des animations, le concert organisé le 18 juillet dernier, bien que la fréquentation ait été moins importante que les années 
précédentes, était vraiment de qualité et de ce fait, a été très apprécié des participants.
Quant à la messe animée par le Père Capgras, le 14 août en fin d’après-midi, cela a été l’occasion d’un nouveau rendez-vous qui, 
chaque année se déroule à la mi-août, depuis la création de l’Association en 1985.
Enfin, l’assemblée générale, le 2 août, et le conseil d’administration du 2 novembre ont permis aux adhérents, en présence des 
représentants des communes concernées, de traiter les questions statutaires et d’aborder divers sujets d’actualités.

        L ’ A S S O C I AT I O N  D E  S A U V E G A R D E  D E  M A N H AVA L
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        L ’ A S S O C I AT I O N  V I V R E  À  M AY R I N H A C

LA VIE DES ASSOCIATIONS ET DES CLUBS

L’association Vivre à Mayrinhac a organisé sa fête annuelle, le dimanche 4 août.
Ce temps fort fut une très belle journée, sous un agréable soleil ! Brocante, messe, pétanque, buvette, dîner et tombola ont permis 
à chaque participant de retrouver des amis, des connaissances pour échanger, discuter, partager ces moments.
La construction d’un bâtiment sur la place du village par la commune est le 2ème temps fort de l’année. Depuis de nombreuses 
années, ce projet nous tenait à coeur et le conseil municipal nous a rejoint et soutenu.
Débuté en février, presque achevé en fin d’année, il va accueillir une salle pour notre association et des toilettes publiques. 
L’association participe financièrement à ce projet et ses membres y travaillent depuis le 1er jour. Nous les remercions vivement.
Tous nos remerciements à Monsieur le Maire et aux agents communaux pour leur soutien et leurs aides précieuses ainsi qu’à tous 
les bénévoles pour leur investissement.
Nous vous donnons rendez-vous pour notre prochaine fête dimanche 3 août 2025 !

        L A  F O R Ê T  M A G I Q U E

Denise Noël vous êtes présidente de l’association « la Forêt Magique » est ce 
que vous pouvez nous en dire un peu plus sur l’association ?
L’association, qui compte une trentaine de membres, gère le sentier de l’ima-
ginaire de Taussac, la maison Manhes et le Jardin des 5 sens, notamment 
l’entretien, les animations et le développement.

Quel est le bilan de 2024 ?
2024 est une année particulière puisque les 6 communes du Carladez ont 
engagé une démarche commune avec l’aide de l’ADEFPAT pour développer 
les sentiers de l’imaginaire.

Concrètement comment cela s’est traduit ?
Avec les responsables des associations des 6 sentiers, nous avons participé à 
8 journées qui ont conduit à élaborer une feuille de route d’axes d’amélioration 
et de développement de la marque « Sentier de l’Imaginaire ».
La Fête des Sentiers qui a été organisé à Mur-de-Barrez, le 22 juin 2024, est 
issue de cette réflexion. De la même façon, nous venons de recruter, pour une 
durée de 8 mois, 2 services civiques qui vont aider le collectif des associations 
à mettre en œuvre la feuille de route.

En dehors de cette démarche collective, quels sont les faits marquants 
2024 de la forêt Magique ?
D’abord une fréquentation un peu en baisse avec environ 1600 visiteurs sur le 
sentier pour juillet-août et 350 personnes à la Maison du bois et 40 enfants les 
jeudis après-midi.
Nous avons aussi organisé des visites accompagnées pour des groupes : 
l’EHPAD du Carladez, le club de randonnée du Monastère de Rodez
ou le groupe Michel Charmes.
Nous adhérons aussi à la manifestation nationale « Bienvenue dans mon jardin » 
en organisant des visites du Jardin des 5 sens.

Je dois aussi citer le Concours Départemental du Fleurissement et de l’Aménagement du Cadre de vie auquel nous participons chaque année. 
En dehors de l’aspect concours, cela nous incite à réfléchir sur nos actions et sur notre cadre de vie : que peut-on améliorer ? nos 
actions sur le sentier, dans le jardin sont-elles écologiquement vertueuses ?

Denise, merci pour toutes ces informations, un dernier point ?
J’aime rappeler que les associations existent et fonctionnent grâce au volontariat donc je lance un appel à toutes les bonnes volontés 
qui souhaiteraient nous rejoindre ; Venez avec votre énergie, vos idées et votre envie !
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        L E  C A R L A D E Z  G O U L  S P O R T I F

Le Carladez Goul Sportif est dans sa 21ème saison et compte 150 licenciés. C'est la preuve de son dynamisme et du travail réalisé 
auprès de nos jeunes.
La répartition de l'effectif par catégorie d'âge est la suivante :
O 2 équipes seniors avec 35 joueurs avec comme entraîneurs David Cantuel et Nicolas Degoul.
O 1 équipe U18 encadrée par Antoine Soulage et Jean Baptiste Bonhomme.
O 2 équipes U15 en association avec Vic sur Cère avec Maxime Delpuech et Robin Pradal en éducateurs.
O 2 équipes U13 avec Olivier Cransac, Géraud Bonhomme et Anthony Lafon pour encadrer.
O 1 équipe U11 dirigée par Mickaêl Degoul.
O 1 groupe U 9 dirigé par Julien Grasset.
O 1 groupe U 7 dirigé par William Chikli et Isabelle Cabrillac.
L'école de foot, catégories U7 à U18, compte au total 95 licenciés venant de toutes les communes du Carladez aveyronnais et cantalien.
Entre les entraînements en semaine et les matchs du weekend, ces éducateurs se dévouent sans compter et réalisent un travail remarquable
20 dirigeants et éducateurs et 1 arbitre officiel en la personne de Julien Prunet complètent l'effectif.

        L E  C L U B  D E S  A Î N É S  R U R A U X  E T  D E  L ’ A M I T I É  TA U S S A C  -  M U R - D E - B A R R E Z

2024 s’achève et c’est en faisant le bilan des activités menées tout au long de l’année que   le dynamisme du club est mis en avant.
En voici la preuve avec ce bref récapitulatif :
O L’AG en janvier avec le partage de la galette,
O Le quine en février et aussi une sortie à Aurillac très enrichissante sur le plan du patrimoine et divertissante avec une soirée au 
bowling.
O En avril sortie dans le Ségala avec la visite de Sauveterre et le Viaduc du Viaur. Également une après-midi festive à Taussac 
avec le spectacle des chanteurs d’Espalion : “un bougnat à Paris”.
O En juin, notre grand voyage en Cantabrie (Espagne), un séjour qui a enchanté tous les participants. En octobre, direction Saint 
Geniez pour découvrir le pays des Marmots et Saint Eulalie d’Olt.
O Dernièrement enfin, les joyeuses agapes de notre repas de fin d’année.
Le 20 décembre, pour fêter Noël, nous avons partagé, avec les clubs du secteur, un goûter et une animation avec les résidents de 
la maison de retraite. Des activités de tout ordre pour proposer à tout public de participer. De l’après-midi jeux de cartes chaque 
semaine le jeudi de 14 à 17h à Mur de Barrez aux spectacles et repas sur place, aux sorties d’une journée, ou aux grands voyages 
de 5 à 7 jours, tout le monde y trouve son compte.
L’intérêt étant de rompre l’isolement des personnes seules, de sortir de chez soi et de passer de bons moments dans la convivialité. 
Alors, si vous êtes jeune ou ancien retraité, n’hésitez pas à nous rejoindre. Vous êtes invités à notre AG du 7 janvier à Mur de 
Barrez, où vous pourrez prendre la carte du club pour 20€. A très bientôt…
Le Président : Henri FOURNIER 06.08.36.26.19
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        L E  C O M I T É  D E S  F Ê T E S  D E  TA U S S A C

Dans le cadre des animations prévues en 2024, la fête d'été, les 12,13 et 14 juillet a connu un beau succès et a rassemblé un public nombreux et 
varié. Le programme a démarré avec le concours de belote, 54 équipes au rendez-vous et 25 équipes récompensées, et le concours de pétanque 
avec 58 doublettes qui se sont affrontées le samedi 13 juillet.
En fin d'après-midi, un moment fort de la fête attendait participants et spectateurs avec le « Taureau-Piscine ». Ce spectacle venu tout  droit  de 
Camargue permet aux plus téméraires d’affronter des vachettes au vif tempérament.. Pour s’échapper, 2 possibilités soit l’escalade des barrières 
soit se soustraire à la vue des vachettes dans la piscine de boue.
Pour le repas du soir, une dizaine de producteurs de pays étaient présents pour varier les goûts et les envies ; L’animation était assurée par la ban-
das « Banzai » suivi d’un magnifique feu d'artifice offert par la municipalité.
La disco New concept dance floor pouvait désormais ambiancer le bourg jusque tard dans la nuit.
Le 14 juillet dès l'aube, une cinquantaine d'exposants installaient leurs stands pour le vide greniers alors que les premiers visiteurs se restauraient 
autour du traditionnel petit-déjeuner aux tripoux.
La fête s’est terminée par les jeux inter villages organisés par les jeunes. La piscine et ses abords gadouilleux ont permis aux 8 équipes de s'affronter 
dans des jeux de force tout au long des différentes épreuves.
La fête patronale, quant à elle, s'est déroulée les 30, 31 août et 1er septembre avec un concours de belote le vendredi soir (33 équipes dont 20 
récompensées) et le concours de pétanque.
La soirée paella, toujours très appréciée des convives, était animée par Guillaume Fric ;
Elle a permis aux différentes générations de danser jusque tard dans la nuit.
Un petit déjeuner au tripoux était proposé dès l’aube avant la messe et le dépôt de gerbe du comité des fêtes au monument aux morts. Un vin 
d'honneur et un apéritif ont clôturé le week-end.
Le quine annuel, qui s'est déroulé le samedi 2 novembre, a connu son succès habituel grâce aux différentes séries riches en lots. Un grand merci 
pour l'accueil et la générosité des habitants et des commerçants lors de la collecte et de la vente des cartons.
Les 2 premiers lots ont été gagnés dans la salle après tirage au sort : Mme Makoura Moreno remporte le coffret de 500€ de bons d'achats et Mme 
Colomb Morgane le panier garnis d'une valeur de 200 €. Félicitations à toutes les deux !
Le vendredi 8 novembre, un apéritif dînatoire a clôturé les manifestations de 2024.
Un merci particulier à toutes les personnes qui ont œuvré au succès et au bon déroulement de l'ensemble des manifestations.

        L E  C Y C L O  C L U B  D U  C A R L A D E Z

La 16ème édition des Grimpettes du Carladez s’est déroulée le 4 août 2024. Plus de 100 participants étaient présents au départ à la 
halle Louis Boyer de Lacroix-Barrez pour parcourir les 3 boucles de 30, 70 et 100 km. Ces 3 circuits étaient largement inspirés du
label “Vélo et fromages” porté par l’Office de Tourisme du Carladez et le Cyclo-Club. Ils avaient pour but de faire connaitre nos producteurs 
locaux aux cyclos et cyclotes.
Ces 3 parcours convergeaient à la fromagerie de Thérondels où était prévu un ravitaillement copieux après celui de Pierrefort.
À l’arrivée, une grillade et des échantillons de fromages de Thérondels et de Jeune Montagne attendaient les participants qui ont 
promis de revenir en 2025.
Le Cyclo-club a également accompagné, le 20 Juillet dernier, l’initiative du Comité des Fêtes de Mur-de-Barrez avec l’organisation 
d’une randonnée VTT empruntant en grande partie les chemins de Taussac par Trionac, Campchès, et la Pesturie ; Cette randonnée a
accueilli environ 50 participants.
L’activité du Cyclo-club a continué avec ses sorties régulières du mercredi et dimanche matin, sans oublier un séjour de préparation 
au printemps à Rosas, ses participations à l’étape du Tour, au Roc d’Azur (VTT) et à la ronde de la Châtaigneraie de Montsalvy,
en novembre.
Nous avons aussi organisé la première sortie d’accompagnement du Cyclo-Club Carladez Dames, avec 18 participant(e)s le samedi 
23 novembre pour un parcours de 50 Km au départ de mur, ce qui a clôturé les sorties officielles du Club pour 2024.



        L E  M O T O  C L U B  D U  C A R L A D E Z

Bonjour Jérémie, comment s’est déroulée la randonnée moto du samedi 11 mai ?
Tout s’est bien passé, les 130 participants étaient contents même si la fatigue se ressentait chez certains en fin de journée car le parcours faisait 
environ 150km (80 le matin et 70 l’après-midi).

Cette rando a été compliqué à préparer ?
Entre les reconnaissances, la préparation des chemins, le choix du tracé, la concertation avec les communes et la partie administrative, c’est 
environ 6 mois de travail pour les 15 membres du moto-club et pour les volontaires qui nous aident. Une bonne préparation est
essentielle pour la sécurité de tous !

Après Mur-de-Barrez et Thérondels, cette année c’est Lacroix- Barrez qui a accueilli l’épreuve pour la coupure du déjeuner, cette 
rotation de commune, c’est un choix de votre part ?
Oui tout à fait, d’abord c’est le moyen de faire découvrir les différentes communes du Carladez aux participants dont certains viennent de l’Allier, 
du Lot ou de la Corrèze et puis il est normal que chaque commune bénéficie des retombés économiques que génèrent la manifestation !
D’ailleurs, j’en profite pour remercier toutes les communes qui, chaque année, nous aident et nous facilitent l’accès aux chemins ! Pour rappel, 
le Moto Club participe chaque année à la journée des chemins en entretenant ou en dégageant certains passages condamnés par
la végétation. Ce travail bénéficie à tous les pratiquants de loisirs verts : marche, cheval, VTT, moto, quad, 4x4 et reste nécessaire pour poursuivre 
la pratique de loisirs.
En clôture annuelle de nos activités, nous avons organisé notre randonnée d’hiver dans le cadre du Téléthon 2024 le samedi 7 décembre avec 
les membres du club. Rendez-vous en 2025 !

MC CARLADEZ
Jérémie Froment / Jean-Philippe Soulage
Facebook : @motoclubducarladez
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Cette année le Ranch du Barrez et la Compagnie Impulsion ont proposé de nombreux spectacles :

O 26 Mars : Organisation d'une compétition UNSS de Pony Games au ranch   
---regroupant plusieurs collèges, dont celui de Mur-de-Barrez. Les jeunes de 
l--la section équitation ont aidé à l'organisation de la compétition.

O 4 Avril : Participation du collège au championnat académique de Pony Games  
---à Condat (après s'être qualifié lors de la première compétition en Mars).
    L'équipe finit 2ème !

O 26 Mai : Passage des galops (examen fédéral permettant d'évaluer le    
---niveau des cavaliers)

O 23 Juin : Fête du club, chaque groupe a présenté une activité différente  
---(jeux divers, parcours d'obstacles, spectacle, pony games). Les portes 
---étaient ouvertes pour découvrir le centre équestre et ce que l'on y propose !

O 31 Août : Olympiades du Barrez : Jeux par équipe de 2 sous forme de  
---petite compétition.

O 31 Octobre : Halloween au Ranch : chasse au trésor pour trouver les bonbons,  
---énigmes, balade et goûter

O 17 Novembre : Barrez Challenge Jump : 1ère étape d'un challenge en 3       
---étapes sous forme de concours interne

Pour découvrir nos activités et dates de spectacles :
https://www.carladez.fr/oit/ranch-du-barrez-ecole-dequitation/
https://www.facebook.com/ranchdubarrez/
www.compagnieimpulsion.fr
www.facebook.com/compagnieimpulsion

LA VIE DES ASSOCIATIONS ET DES CLUBS

        L E  R A N C H  D U  B A R R E Z



        L E  S E R V I C E  D É PA R T E M E N TA L  D ’ I N C E N D I E  E T  D E  S E C O U R S  ( S D I S )

Cette année, les sapeurs-pompiers du Carladez sont intervenus à 200 reprises dont 20 sur la commune de Taussac.
L’activité reste stable par rapport à l’an passé.

L’effectif a été renforcé avec l’arrivée de 3 recrues féminines en début d’année: Amandine Berthou de Lacroix-Barrez (originaire de 
Taussac), Angélique Lafon de Brommat et Julie Sébastien de Taussac.

Ces 3 nouvelles recrues ainsi qu’Axel Del Coco, qui avait déjà intégré le centre de secours fin 2023, ont effectué leurs premières 
formations qui leur ont permis d’intervenir dès le printemps pour les interventions de secours à personne.

Du côté de l’amicale les activités traditionnelles ont été maintenues: Sainte-Barbe, Noël des pompiers, repas du 14 juillet, concours 
de pétanque… Et cette année, l’amicale a organisé une journée au PAL (parc animalier et de loisirs) près de Moulins dans l’Allier 
qui a ravi petits et grands.

Le centre de secours est toujours à la recherche de volontaires alors n’hésitez pas à venir à notre rencontre ou à contacter le chef de centre : 
cs-carladez@sdis12.fr

LA VIE DES ASSOCIATIONS ET DES CLUBS
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  A C T I O N  D E  S O U T I E N  À  L ’ U K R A I N E

« La guerre en Ukraine malheureusement continue. Notre soutien doit lui aussi se poursuivre. »
Si vous souhaitez aider le peuple ukrainien, Edith et Jacques Hazechnour organisent la collecte de matériel médical, médicaments, 
cire et bougies, boîtes de conserves, qlimentation pour bébés, produits d'hygiène corporelle et jouets et jeux pour enfants.
Contact : 06.95.94.45.79 et jhazechnour@yahoo.fr



LA VIE DES ASSOCIATIONS ET DES CLUBS
        L O I S I R S  E T  C U LT U R E  E N  C A R L A D E Z

LOISIRS ET CULTURE EN CARLADEZ : 45ème rentrée !
Mardi 19 Novembre 2024, le Conseil d'Administration de Loisirs et Culture en Carladez se retrouvait Salle Lila à Mur-de-Barrez 
pour un rappel du bilan 2023-2024 et présentation de la rentrée 2024-2025.
A ce jour ,14 membres actifs dont 6 membres du nouveau bureau ,7 intervenants professionnels qui œuvrent tous au rayonnement 
de la culture sur notre Carladez et au bon fonctionnement et au développement de ses ateliers.
112 adhérents (en augmentation) répartis sur 10 ateliers :
  O Enfants, adolescents : Danse classique et moderne.
  O Enfants, adolescents, adultes : musique : piano, guitare, chant individuel.
  O Adolescents, adultes : théâtre, chant choral.
  O Adultes : histoires d'ici et d’ailleurs, photographie, chiffres et lettres, occitan, peinture en attente.
Depuis sa création en 1979, Loisirs et Culture s'est toujours attaché à créer du lien social à travers ses activités permettant à chacun 
de rencontrer, de découvrir, d'approfondir, de progresser, de s'affirmer dans de nouveaux domaines.
Tout cela est possible grâce au soutien moral et financier indéfectible de chaque commune et à l'intercommunalité pour l'enseignement musical.
Pour tout contact : Mme Matias Simone 06-33-04-22-57 / matias.simone@orange.fr
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        L E S  M A R C H E U R S  D U  C A R L A D E Z

En 2024, le club a vu son effectif augmenter jusqu’à 79 adhérents grâce à la « Rando Douce ».
Cette rando facile avec peu de kilomètres et faible dénivelé se déroule le vendredi tous les quinze jours.
  O Le Club a proposé deux sorties de 3 jours au Mont d'Or au mois de juin. Nous étions accompagnés d'une 
guide qui nous a fait découvrir des paysages magnifiques et différents que ceux du Carladez.
  O En septembre trois jours en Lozère en Margeride avec un temps magnifique et des vues très agréables.
  O En juin 2025, le Club ira randonner en Dordogne autour de Sarlat, toujours accompagné d’un guide.
L'assemblée générale a eu lieu le 19 octobre 2024 à la salle des fêtes de Taussac avec un
nombre important de participants ; Après lecture des bilans financiers et moraux positifs, nous avons procédé à 
l’élection du nouveau Bureau :
  O Mr Alain Friocourt, Président,
  O Mr Guy Pradoux, Vice-Président,
  O Mme Marie-José Ignace, Trésorière
  O Mr François Montmartin, Trésorier adjoint
  O Mme Françoise Raisonnet, Secrétaire,
  O Mme Christine Planchard, Secrétaire adjointe.
    et du Conseil d'Administration :
  O Mme Françoise Vincent,
  O Mme Dominique Dumas,
  O Mr Didier Clemens.
L'assemblée décide que Mr Dominique Merpillat devient Président d'honneur en remplacement de sa fonction 
de Président, ainsi que Mr Bruno Sevigné et Mr René Baduel.
L’assemblée générale s’est terminée par un délicieux repas chez Mr Prunet à Pailherols.
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Mairie de TAUSSAC
241, rue de l’Église
12600 TAUSSAC
Tél : 05 65 66 02 45
Horaires :
Lundi et vendredi : de 9h à 12h15 et de 13h30 à 17h
Mardi, mercredi et jeudi : de 9h à 12h15
Courriel : mairie.taussac@orange.fr
Internet : www.taussac.fr 
Facebook : @communedetaussac 
IntraMuros : Commune de Taussac

     (Si vous souhaitez faire figurer des informations dans ce carnet, nous vous prions de bien vouloir envoyer les informations à la mairie.)
   

      RÉUSSITE AUX EXAMENS : 
     -  AUSTRUY Pauline, DNMADE Design Graphiste
     - AUSTRUY Solène, Ingénieur spécialité Génie Industriel 
     - DIETRICH Raphaël, Brevet des collèges avec mention assez bien
     - PAGES Léo, Certificat de spécialisation, conduite d'un élevage bovin lait
     - PORTE Romane, Brevet des collèges avec mention très bien
     - TRAORE Yaliran, Brevet des collèges avec mention bien
     - COMBY Émilie, Bachelor responsable de développement commercial.
     - DEJOU Agathe, Baccalauréat technologique Sciences et Technologies du Design et des Arts Appliqués (STD2A),  mention bien
     - DEJOU Morgane : Baccalauréat sciences et technologies de l'agronomie et du vivant

       NAISSANCES :
     - AMILHAU Martin, Jean, Raymond, fils de Aurélie SOULAS et de Jean-Baptiste AMILHAU de Trionac   
     - CARDENAS Elfy, fille de Caroline RAMPON et Florian CARDENAS, 82, Impasse de la Prade, Taussac  
     - MAYNIER Elise, Jeanne, Christiane, fille de Claire et Gilles MAYNIER, 35 Impasse de la Gouttte, Peyrat

       
       NAISSANCES hors commune (dont nous avons été informés) : 
     - FRANCE Gauthier, fils de Anaïs PARDANAUD et Arnaud FRANCE 
     - Agathe, le 14 novembre, fille de Pauline Dalat et Victor Carles, petite fille de Arnaud Dala
       
     
       MARIAGES :
     - CARRIE Peter et BEKER Emmanuelle
     - CAYLA Ghislain et ALRIC Laura
     - GRASSET Julien et IGNACE Fanny  
     - MAYNIER Gilles et PERRET Claire                                     
      
      
       DÉCÈS : 
     - AUSTRUY Cécile - CABRESPINE Germaine - CARRIER Jeanne - CHASSANG Jean 
     - COUDRAIS Jean-Yves - DALAT Pierre - DELBES Jeannette - LAJUS Claude  - LANTIER Camille
     - LAROUSSE René - LAVERNHE Marie-Claude - RECOULES Philippe
     
   
       NOUVEAUX ARRIVANTS : 
        - Godard Virginie et AKNOUCH Azzadin, 52 bis Avenue du Cardinal Verdier 12600 Taussac  
  

LE CARNET

       NUMÉROS D'URGENCES : 
       Cabinet médical Mur-de-Barrez : 05.65.66.02.31   -    Pharmacie Crozatier « Mur-de-Barrez » : 05 65 66 00 59 
       Pharmacie de Thérondels : 05 65 66 18 83   -   UDSMA : 05 65 66 03 42
       Cabinet Infirmier « Lacroix-Barrez » : 05.65.51.54.42   -   France services « Mur-de-Barrez » : 06 31 92 36 32


